

4 *Voyage au Spitsbergen*

yions tous les jours plusieurs vaisseaux qui voguoient parmi les glaces. Je remarquai que passant les uns près des autres, ils héloient l'un sur l'autre, en criant *Holla*, & se demandoient combien de poissons ils avoient pris; quelquefois ils exagéroient. Lorsque le vent étoit si violent qu'ils ne pouvoient pas s'entendre, ils faisoient signe de leurs chapeaux, pour faire connoître le nombre de poissons qu'ils avoient pris. Lorsqu'ils ont leurs charges de baleines, ils arborent le grand pavillon pour en donner connoissance aux autres, & lorsque ceux qui n'ont pas leur charge complète, ont quelque commission à donner aux premiers, ils le leur font savoir de la manière dont on le peut voir dans la figure A, a.

Le 7. nous eumes un froid modéré avec gelée, des nuages, neige, & pluie. Sur le soir nous portames le cap sur la glace; mais comme le vent devint directement contraire, & que la glace n'étoit pas assez forte, nous virames de bord. L'après midi nous eumes la vue de *Spitsbergen*, c'est-à-dire de la pointe méridionale du Cap septentrional, que nous jugeames être le véritable

